

Mit Verantwortungseigentum gegen den Turbokapitalismus

Als Purpose-Unternehmen ist WEtell Teil einer innovativen Wirtschaftsbewegung

Mitte 2022 haben sich die WEtell Gründer*innen selbst enteignet und ihr Unternehmen mit Unterstützung der Purpose-Stiftung in Verantwortungseigentum überführt. Damit sichern sie langfristig ihre Gemeinwohlorientierung und schützen ihr Unternehmen davor, zum Spielball rein gewinnorientierter Interessen zu werden.

Eine Wirtschaft, die nur auf schnelle Gewinnsteigerung setzt, leidet auf Dauer und schadet Gesellschaft und Umwelt. Die Purpose Economy möchte das vornehmlich gewinnorientierte System durch ein – wie der Name bereits verrät - zweckorientiertes ersetzen. Da die zugehörige Rechtsform „Gesellschaft mit gebundenem Vermögen“ bislang nur als Gesetzentwurf vorliegt, unterstützt das Purpose-Netzwerk Unternehmen bei der Transformation in Verantwortungseigentum. In Deutschland gibt es bereits rund 80 solcher Purpose-Unternehmen, u.a. Waschbär, Einhorn, Ecosia und seit 2022 auch WEtell.

Purpose Pionier*innen in der Mobilfunkbranche

Die Überführung in Verantwortungseigentum war für die WEtell Gründer*innen ein logischer Schritt auf ihrer Mission der nachhaltigen Wirtschaftstransformation. Private Bereicherung und Fremdbestimmung durch externe Investor*innen sind nun ausgeschlossen und das Unternehmen darf weder verkauft noch vererbt werden. Damit verhindern sie, dass ihre Gemeinwohlorientierung eines Tages durch Profitinteressen untergraben werden könnte.

Dass sie sich damit selbst enteignet haben, fühlt sich für die drei dabei so gar nicht nach Verlust an. „Wir schützen unsere Unternehmen davor, zum Spekulationsobjekt zu werden, fördern ein gesundes Wachstum und ermöglichen den Mitarbeitenden noch mehr Identifizierung mit WEtell. Damit werden wir Teil einer neuen, zukunftsweisenden Wirtschaft und wenden uns deutlich vom Turbokapitalismus und seinen ungesunden Auswüchsen ab,“ erläutert Mitgründer Andreas Schmucker.

Daher wurde auch wild gefeiert: Im Rahmen einer frech-verrückten Veranstaltung unter dem Motto „New Economy is calling – die WEtell Werte-Hochzeit“ fand am 24.06.2022 unter notarieller Aufsicht die offizielle Überführung in Verantwortungseigentum statt.

